

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago anticipado.—Número suelto 5 céntimos.—Atrasado, 10 id.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

En la redacción y admon., Torrijos, 57, bajos.— No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

COMPANIA DE NAVEGACION

A VAPOR DE LOS

Señores Vicente Salinas é hijos



Línea regular y fija

Entre Alicante y Orán

por el magnífico vapor

“Nuevo Correo de Alicante,”

Línea de Orán.—Salida para Orán todos los martes á las cuatro de la tarde, haciendo escala en Cartagena, regresando los sábados por la mañana.

El “Africa,”

Línea de Argel.—Servicio deconal.—Salidas para el puerto de Argel todos los días 5, 15 y 25 de cada mes, á medio día, haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para toda la línea y precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosa y lujosas cámaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse á su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

SIGUE LA ZAMBRA

Siguen tirándose los trastos á la cabeza los conservadores alicantinos. Seguimos nosotros anotando sus disgustos y mostrando al pueblo el origen de ellos.

¿Quién tiene razón? Con solo anunciar esta cuestión se conoce cuándifícil es resolverla de modo que no deje motivo alguno de incertidumbre.

Además, no es la presente ocasión oportuna para engolfarse en tales investigaciones. Nosotros nos proponemos como fin, evidencia á los conservadores del marqués del Bosch y á los de don Salvador Pérez Mas claro agua.

Con ninguno hacemos miga; el determinar la legitimidad de cada grupo y las reglas para conocerla, corresponde al jefe, á la Junta directiva del partido conservador. Así no dirán en justicia que somos parciales; ni mucho menos será asunto de nuestras tareas periodísticas indicar las precauciones que ha de tomar el nuevo gobernador señor Chápu li para prevenir los errores que oscurecen hechos y verdades evidentes. Todo esto pertenece á otros y tiene misión distinta de la nuestra.

Es también ajeno del propósito nuestro detenernos en discurrir sobre la conducta de El Correo para con los exgobernadores civiles señores Casas y Alvarez-Perez á quienes presentó como modelos de buenos y celosos gobernantes y después combatió, pero si será conveniente recordarlo.

La Opinión, ayer escribe un editorial bajo el epígrafe “Puntos de vista,” que no es otra cosa que una refutación en forma de todo cuanto estos días ha venido diciendo El Correo, sobre que han sido postergados sus amigos y correligionarios, y sobre que él ha querido la concordia con los mataixtas, la cual no ha podido llevarse á cabo por el exclusivismo de estos.

He aquí ciertamente un modo cómodo de salir de compromisos, contesta La Opinión y enseguida le echa en rostro su falta de razón y de lógica en los asuntos que afectan á la marcha política del partido conservador en la circunscripción de Alicante; luego el abolengo conservador de los hombres del partido del marqués del Bosch y el que deseen solamente una modesta participación que pregonan con la boca chiquita, pues sus aspiraciones son «las de cargar con el santo y la limosna.»

¿Y luego dirán que es tiempo perdido el que empleamos en comentar estas disidencias!

No, no lo es seguramente. ¿Qué criterio es el del partido conservador en la política de la provincia de Alicante? ¿Es el criterio que revela la ruptura de relaciones entre ellos? ¿Es el criterio de El Correo? ¿Es ese otro del Sr. Mataix y su órgano La Opinión? ¿Dónde está la unidad de pensamiento el criterio, preguntamos nosotros? ¿Es que acaso con este criterio se puede hacer otra cosa más que la que ha hecho el partido conservador, ó sea el caos y el desorden más completo en la provincia?

Y como hay tela cortada para rato otro día continuaremos.

RAFAEL SEVILA LINARES

AL FRAILE LUDOVICO

Al fraile Ludovico que da conferencias para hombres solos en la colegiata de San Nicolás, le ha salido un impugnador. Este se llama Constantino Romeo; director del colegio laico Fröebel, que habita en la calle del Parque, número 15, segundo, para lo que gaste mandar el pater Ludovico, fraile carmelita.

Anteanoche circuló profusamente por esta ciudad una hoja impresa titulada “Población de Alicante! Lee y medita,” suscrita por dicho señor Romeo y que termina retando al fraile carmelita Ludovico, que sostenga públicamente, en un teatro por ejemplo, los errores que sus gratuitas afirmaciones contienen, en cual local lo hallará dispuesto á refutar sus melafisicos argumentos, con otros más en armonía con la razón, con la filosofía y con la ciencia.

Esperáramos lo ocurrido desde que no dijeron los temas elegidos por el padre Ludovico para objeto de sus pláticas en el púlpito.

En la época actual la filosofía no se oñe á explicar los fenómenos intelectuales y morales valiéndose de un principio exclusivo. Los desencañados de la experiencia han ensañado á los filósofos á mirar con desconfianza el espíritu sistemático, que solo deja ver de los hechos la parte que se aviene con la doctrina recibida; el materialismo á que de una manera evidente arrastra á sus adeptos la escuela sensualista, y los delirios en que han dado los que se obstinan en considerar al hombre cual si fuese un espíritu puro, han sido hartó poderosos para hacer que los que en el día se dedican al estudio de las facultades humanas emitan su opinión y la defiendan en todos sitios.

Esto quiere hacer el señor Romeo y lo manifiesta sin rodeos. La consecuencia que de aquí se deduce es obvia por extremo. Si la verdad no es patrimonio de ningún pensador, ni de escuela alguna determinada, el que se proponga descubrirla, no deberá reducir sus investigaciones al estudio de unos pocos libros como les fué lícito haberlo á los que imaginaron que la ciencia del hombre comenzó con el Ensayo sobre el Entendimiento humano y vino á adquirir en el tratado de las sensaciones y en la Ideología los quilates de perfección que se echaban de menos en la obra del pensador inglés.

Al que está penetrado de la certeza del anterior aserto, no le es lícito desdeñar sistemáticamente teoría que la antigüedad ó los tiempos modernos nos presenten. Del mismo modo han de ser asunto de su estudio las teorías del médico, que se propone averiguar la

parte que el cerebro y los nervios tienen en la formación del pensamiento como los súblimes arrebatos del autor místico. El doctor Gall y Santa Teresa de Jesús ofrecieron igualmente preciosas observaciones para aumentar el caudal de sus conocimientos. Mas claro. A nuestro juicio, el fraile Ludovico no debe rehusar la polémica que le ofrece un profesor laico materialista. Los que han elogiado la erudición y elocuencia del padre Ludovico deben hacérselo comprender; y veremos si la erudición y la elocuencia esa van acompañados de la ciencia. Cualquiera que se penetre de la importancia de estas reflexiones no podrá menos de mirar con ojos benévulos al que se atreva á intentar hacer luz, á controvertir ideas, y rectificar errores.

Para nosotros cualquiera fuese el resultado del debate, serviría de disculpa al iniciador el estímulo que le ha movido.

Apreciarán en su justo valor el pró y el contra, y si los que escuchasen no logran con los discursos adquirir completa noticia de la ciencia del hombre, por lo menos conseguirán desuadarse de las prevenciones sistemáticas con que no há mucho se miraban las doctrinas filosóficas que no eran del todo conformes con el dogma católico.

Apreciarán en su justo valor los tesoros que en punto á ciencia de las costumbres nos legó la antigüedad; de los varones doctos que dicen lo que creen y demuestran la sabiduría que poseen.

Para concluir. Si la existencia del alma de la mujer era discutida el siglo IV por los obispos, en el concilio de Macon, qué mucho que el hombre, en aquella vanidad que una falsa ciencia le inspiraba, negara el alma de los animales y de las plantas?

Instinto, Inteligencia, Razón. Estos tres nombres indican los reinos vegetal, animal y hominal que dividen el mundo orgánico. La planta se detiene por sus condiciones especiales en el primero, el animal añade á él la inteligencia, y el hombre posee, á más de ambos, la razón.

Con esto debe el padre Ludovico hacer que caiga por su base el materialismo. ¿Lo hará? Aceptaré el reto que le lanzan en público? Pronto lo sabremos.—S

Notas y notitas

Una petición

Señor alcalde los puestos de casquijo y turón estarían mejor que en el paseo de Méndez Núñez, donde parece ser quien ponerlos, en la amplia plaza de Alfonso XII, donde se colocan todos los años por vísperas de Navidad.

Pedimos, pues, al señor alcalde en nombre de algunos vendedores y en el propio que no se varíe el sitio de los expendedores de casquijo, pues está bien donde está.

En Madrid dicen que se han repartido proclamas revolucionarias. ¡Horror!

El Correo se decide á apoyar á la comunidad de labradores de Elche y lo dice.

Callaba para que no se atribuyeran sus palabras á cábalas políticas en lo que según él solo afecta á intereses materiales.

Ahora hace la causa de los labradores, porque la comunidad trabaja para hacer valer su derecho, porque además es cuestión de actualidad y en las Cortes se formulará alguna pregunta sobre el particular y es probable informe el gobernador civil Sr. Chápu li sobre este punto; y porque—y esto es lo grave—se ha pretendido convertir en política lo que no es más que cuestión de moralidad.

De aquí resulta que El Correo muda de táctica; y no cabe explicar esto sino por una condenación absoluta, formal, pública del

alcalde de Elche Sr. Canales, del exgobernador civil Sr. Alvarez Pérez y del ministro de Agricultura Sr. Sánchez Toca, porque, ó tenía el colega fé en el sistema de neutralidad que declaraba adoptar, ó no; si la tenía, debía perseverar en ella creyéndolo bueno; si no la tenía, ó si por los motivos que hemos enumerado ya no la tiene, debe combatir á los que están contra la comunidad de labradores de Elche.

Esto es lógico y esperamos, que si no el colega conservador, los hombres imparciales de todos los partidos lo reconocan así.

La lotería de Navidad

Dice un periódico de Madrid:

“A pesar de constar el sorteo de la lotería de Navidad de 35.000 billetes, al enorme precio de pesetas 1.000 cada uno y de 100 pesetas el décimo; ha ocurrido lo que no había pasado en años anteriores; que el día 1 de Diciembre, es decir, veintidós días antes del sorteo en las Administraciones de loterías no hay ya billetes para la venta.”

Solo se podrá adquirir, los que se devuelvan de las provincias.

Próximo á terminar el presente siglo, la población penal de España ha solicitado con este motivo de los altos poderes, respetuosa instancia, un indulto general sin distinción de penas ni delitos, que comprenda á todos los infelices que gimen en las prisiones.

Siempre hemos sentido conmiseración por esos desgraciados, para quienes la regeneración es muy difícil, dadas las pésimas condiciones que reúne nuestro sistema penitenciario, y por lo mismo creemos que los altos poderes deben atender la demanda de los penados españoles, para quienes aun pueden brillar días de felicidad.

El nuevo Cuartel

Continúan con gran actividad las obras de construcción del nuevo Cuartel que se ha de levantar en el barrio de Benardá.

Según hemos podido ver, los cimientos exteriores de aquel edificio están enrasados y algunos de los interiores también.

Trabajan en actualidad unos 160 hombres, bajo la dirección del experto ingeniero militar D. Rafael Pascual del Pobil, celador de fortificaciones D. José Gorroño y maestro de obras D. Juan Jiménez.

Para las obras se ven gran cantidad de piedras de losa de elección y losetas.

Las 50.000 pesetas que había presupuestadas para el año actual obran en poder del Sr. Pobil, siendo esta cantidad suficiente hasta que se giren las correspondientes al primer trimestre del año entrante.

Que se cumpla

La nueva promesa hecha por el ministro de Instrucción pública, relativa á que dentro de una semana se pagará á los maestros, no ha conseguido destruir el desconciado pesimismo á que se hallan sujetos los profesores de Instrucción pública en Alicante.

Tantas promesas han resultado ilusorias, que no es extraño estremar su justa desconfianza.

Falta hace que el ministro cumpla lo prometido, que se remedien así verdaderas necesidades.

Por fin han sido atendidos los ruegos de la prensa alicantina con respecto al servicio de incendios.

Según nota que nos han facilitado en el Ayuntamiento, está en contrato el siguiente material:

A la casa Sturgess y Foley, representantes en Madrid de la de Londres Merryweather & Sons:

Una bomba portátil á vapor, sistema «Valiaret», con su carro de 450 litros por minu-

to, (vapor á los 8 minutos), por 8.500 pesetas.

Carro combinado para escaleras, mangueras y utensilios, 1.700 pesetas.

Porta manguera, 12'50 id.

Suspensorio de mangueras, 25 id.

Devanador para limpiar y rolar mangas de lona, 310 id.

Cinturon de seguridad, 175 id.

La expresada casa Merry-Weather & Sons, ha suministrado el material para la brigada de Santander, que ha obtenido el premio de honor en el última Exposición de París.

A la casa «E. D. Magirus, Alemania», se ha encargado una escala telescópica de desarrollo de 15 metros con su correspondiente carro.

A la casa «G. Klein y C.^a de Barcelona», como ensayo, una pieza de manga de lona y goma de 30 metros de longitud, y si como se espera dá los resultados apetecidos, se hará el pedido de todo el mangaje necesario.

La casa Tomás Aznar y Hermano, ha recibido el encargo de construir cuatro tanques de hierro galvanizado de 300 litros de cabida cada uno y dos bombillas de mano.

Además se adquirirán foharos, cuerdas salvavidas, cubos, llaves de paso, escalas de haya, paños, legones y demás efectos necesarios.

Ya era hora de que el señor barón de Petrés desplegara sus energías en asunto de urgente interés como la reorganización de la brigada de bomberos de esta capital, para ponernos á cubierto de las graves contingencias de un siniestro, por lo cual no hemos de escasearle los aplausos que le tributa todo el vecindario.

El Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, en sesión del viernes último, acordó autorizar y ayudar á dos apreciables compañeros nuestros en la prensa, para editar un tomo con todos los trabajos premiados en los juegos florales de Agosto último, y la memoria y acta del Jurado calificador, así como el discurso íntegro del ilustre mantenedor don Manuel Antón Ferrandiz.

La obra se editará esmeradamente, ilustrándola con preciosos fotografías de todas las personas que intervinieron en tan brillante torneo de la inteligencia, y es objeto de generales alabanzas nuestro Ayuntamiento, por la eficaz ayuda que presta á obra tan necesaria, que constituiría un bonito recuerdo del mejor de nuestros últimos festejos.

Se nos ruega avisemos por este medio á las personas que deseen adquirir este tomo, para que puedan dar su nombre en la imprenta de los señores Moscat y Oñate, con el fin de poder calcular la tirada que haya de hacerse.

La Unión Nacional

Zaragoza 3.—Presidida por el Sr. Pasaíso se ha reunido en la Cámara de Comercio de esta capital la Comisión de propaganda de la Unión Nacional.

El Sr. Pasaíso ha dicho que la Comisión organizadora de Barcelona la preside el acaudalado comerciante D. Román Regordosa.

Los reunidos cambiaron impresiones muy favorables acerca de los trabajos de organización en todas las provincias.

Se han cerrado las fabricas de tejidos, como prueba de solidaridad de los fabricantes con el Sr. Herrero, cuyos operarios están en huelga.

Los patronos dicen que han atendido las reclamaciones de los obreros con una prudencia, subida de los jornales; pero que no accederán á otras peticiones, porque las consideran como una imposición.

Se muestran dispuestos á mantener el cierre de las fabricas.

Mensajes

Han quedado redactados los Mensajes que se dirigirán á las Cortes y á la reina en defensa de la subsistencia de la capitania general.

Mañana se celebrará una importante reunión para estampar las firmas.

La prensa fía el éxito de la gestión al celo de los representantes de Zaragoza en las Cortes.

Ya que el ministro deja á las Cortes que estas señalen las capitalidades de los cueros de ejército, nuestros representantes son los que deben hacer que Zaragoza consiga lo que pide.

El alcalde saldrá mañana para Madrid y llevará ambos documentos.

Boletín Internacional

En China

París 3.—Hace constar el periódico ruso «Novoie Vremia», que parala reguerra de la Manchuria Rusia ha tenido que movilizar 180 000 hombres, que durante algún tiempo habrán necesidad de mantener en las regiones cruzadas por la vía férrea tres brigadas de Artillería y Caballería, todo lo cual exige grandes desembolsos, á que otras potencias no vienen obligadas.

Washington 3.—Los periódicos de esta capital dicen que el embajador de los Estados Unidos en Berlín telegrafía que Alemania modificará sus pretensiones en la cuestión de China, no insistiendo en que sean presentadas en forma de «ultimatum».

El embajador de Italia en Washington ha declarado al ministro Sr. Hay que la nación que representa verá favorablemente que se elimine el citado «ultimatum».

París 3.—Se asegura que las fuerzas aliadas en China, cuya cifra se ha elevado á 70 000 hombres, han tenido grandes bajas por efecto del clima, particularmente entre las tropas europeas.

Se cree que si no se firma pronto la paz habrá necesidad de enviar refuerzos importantes.

Viaje de Kruger

Colonia 3.—Inmenso gentío se agrupa delante del hotel Dom, donde se aloja Kruger, tributando á éste manifestaciones de simpatía.

Se asegura que el anciano presidente permanecerá aquí hasta el jueves próximo, saliendo dicho día con dirección á La Haya.

Se preparan nuevas demostraciones en honor suyo.

LA BANDA DE MÚSICA

Lista de los donativos para la compra de instrumental para la banda de música de esta capital.

Suma anterior pesetas 902'25.

- D. Manuel González Horn, 100 id.
- R. Guillén López, 5 id.
- Jo-é Navarro, 2 id.
- José López Gil, 1 id.
- Emilio Seva, 2 id.
- Domingo Maciá, 2 id.
- Hugo Pryts, 2 id.

Total pesetas, 1.021'25.

(Se continuará).

COLABORACION LITERARIA

Los dos sacos

Fortemart acaba de sentarse en un coche de primera clase del tren que debía partir en breve.

Había dejado en la redocilla su saco de mano—última creación del Louvre—y con la manta de viaje sobre las rodillas y la gorra encasquetada hasta los ojos, pensaba lo siguiente:

—¡Tiene gracia esto de salir de París en pleno invierno! Pero no tenía más remedio que responder al llamamiento de mi antigua amiga la duquesa de Arcole, que quiere presentarme á madame de Montmirail, una viuda muy rica y de muy buen ver todavía.

La duquesa está empeñada en que es un partido que me conviene, y quizás no deje de tener razón. Estoy harto de calaveradas y, ya es hora de que piense en regularizar mi situación. No quiero ser por más tiempo una especie de Judío Errante del amor. Nada como el sosiego ante una buena chimenea, fumando un buen cigarro al lado de una esposa amable y distinguida.

Cuando el tren iba á emprender la marcha, subió al coche una señora elegantemente vestida, envuelta en un precioso abrigo de pieles y con la cara cubierta por un denso velo negro.

La recién llegada colocó en la redocilla una infinidad de paquetes, y al ver que estaba ya llena, dejó en el asiento de delante su saco de mano, última creación del Louvre.

Después se sentó en el lado opuesto al de Fortemart, se envolvió en su manta de viaje, y mientras el tren echaba á andar, cerró los ojos y pensó á su vez:

—¡Sabe Dios si cometo una solemne tontería al ir á Arcole! La viuda que vuelve á casarse no es digna de serlo, según me ha dicho no sé quién. ¿Qué opinión podría formarse de una mujer que, habiendo sido sacada con gran trabajo de un pozo en el que había caído, pidiese á la ley el derecho de precipitarse en él por segunda vez? Pero hay momentos en que la soledad es insuportable y se echa de menos un marido, para salir con él del brazo, para frecuentar la sociedad y para asistir á los teatros. Y, francamente, hay que tener todo esto muy en cuenta.

Poco á poco, las reflexiones fueron cada vez más vagas y las ideas menos precisas, mientras las ruedas del coche proseguían su monótona canción.

Por su parte, Fortemart había inaugurado un ronquido de bajo que armonizaba perfectamente con el ronquido de soprano de la señora.

De pronto se detuvo el tren y al oír el nombre de la estación, despertáronse nuestros viajeros; cogieron á toda prisa sus sacos y sus paquetes, saltaron el andén y medio dormidos se dirigieron al ómnibus de Arcole.

—¡Si será ella!—pensó Fortemart, —¡Si será él!—dijo para sí madame de Montmirail.

Pero no había nadie que pudiese presentarles el uno al otro, y como la noche era muy oscura, no había medio de distinguir ninguna silueta.

Lo mejor era esperar al día siguiente para no aventurar una explicación en tan desfavorables condiciones.

Reanudaron, pues, su interrumpido sueño, lo cual ofrecía la ventaja de evitar una conversación delicada y quizá peligrosa.

—Si por casualidad es él—pensó la viajera—verá que no soy coqueta y que me es indiferente la gente desconocida.

—Si es ella—pensó á su vez Fortemart—verá que soy un hombre serio y formal que ha renunciado á todo género de aventuras.

Después de estas dobles reflexiones, los dos viajeros repitieron el dúo de los ronquitos, con sus calderones correspondientes, mezclado con el ruido de los cascabeles de las dos magníficas cajas que corrían á gran velocidad hacia el castillo.

Era la una de la madrugada cuando el coche hizo crujir la arena de los senderos de Arcole.

Todo el mundo estaba acostado, y únicamente esperaban en la antesala una doncella y un criado, los cuales acompañaron, respectivamente, al caballero y á la señora á los cuartos que les estaban destinados.

Cuando madame de Montmirail estuvo sola, abrió su saco de mano y lanzó un grito de terror. No era el suyo. Se había equivocado de saco. ¡Vaya una aventura!

Sin embargo, dominada por la curiosidad instintiva en las mujeres, se puso á examinar el contenido.

Había en el saco, además de varios objetos de tocador, un frasco de kola y otro de píldoras reconstituyentes y una botella de vino Mariani. También se hallaban en el saco una carta de una tal Catalina, que reclamaba veinticinco luises en términos muy agresivos, y varios retratos de mujeres vestidas muy á la ligera. Indudablemente aquélla era el saco del vizconde de Fortemart.

—¡Y me iba yo á casar con ese perdido!—exclamó madame de Montmirail con acento de terror.

Por su parte, Fortemart, después de haber despedido al criado, abrió también su saco, y con gran sorpresa encontró en él varias cajas de coirete de pomadas y de ungüentos, un tarro de tintura para teñir el pelo, y en fin, todo cuanto se necesita para ir separando las imperfecciones que la acción del tiempo va imponiendo en el rostro. Al proseguir sus investigaciones, quedóse anonadado el pobre Fortemart, al descubrir un estuche que contenía una magnífica dentadura postiza.

—¡Y me iba yo á casar con ese monumento de antigüedad!—exclamó Fortemart.

Al día siguiente, muy de mañana, el vizconde, después de haber bajado furtivamente la escalera del castillo, se metía en un coche que había pedido al despertarse.

En la estación se encontró de manos á boca con una señora que llegaba muy sofocada, con la cara oculta bajo un triple velo.

—Dispense usted caballero, ¿pero ha cogido usted por casualidad mi saco?

—¡Y usted, señora, no ha padecido igual error?

Realizóse inmediatamente el cambio; los dos viajeros se saludaron con un imperceptible movimiento de cabeza, y mientras el uno se precipitaba á la cabeza, del tren, el otro

entraba en el coche inmediato al furgón de cola.

Indudablemente, así como hay una Providencia para los borrachos, las hay también para las coquetas trasnochadas y los calaveras reblandecidos!

Ricardo O'Monroy.

CORREO DE MADRID

3 Diciembre 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA —Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario:

Después de la sesión del Congreso, la mayoría de los ministros, se reunieron en el despacho de la Cámara, para cambiar impresiones.

La conferencia duró próximamente una hora. El Sr. Sanchez Toca, salió buscando á Romero Robledo, el cual se había marchado ya del Congreso.

A la salida, se negaron á decir el objeto de la reunión.

Se comenta en todos los círculos la frase del Sr. Romero Robledo diciendo, que aquí se concede poca importancia á la cuestión de los sucesores posibles del Trono; pero que examinándose los árboles genealógicos, se vería si hay algún Ministerio necesario para los posibles herederos de la Corona.

Hoy llevará el Sr. Ugarte á la firma de Su Majestad la Reina el decreto restableciendo las garantías constitucionales en la parte referente al derecho de reunión, en las provincias de Sevilla, Gerona, Barcelona y Sorla.

Se acentúa el rumor de que el Sr. Azcárraga está disgustado por el discurso que ha pronunciado Silveira, desautorizándole en el asunto de la boda de la Princesa de Asturias.

Molestale también la forma de discutirlo en el Parlamento.

En el Consejo celebrado en el Congreso trató de este disgusto.

El Corresponsal.

Varias noticias

La Junta de señoras encargadas de organizar la rifa de Nuestra Señora del Remedio, en beneficio de los niños pobres, ruega encarecidamente á las personas que tengan que hacer algunos donativos ó regalo para la expresada rifa, que lo remitan cuanto antes, pues muy en breve se abrirá la misma al público.

Una comisión de la sociedad del tiro Nacional compuesta de los Sres. D. Eduardo Carratalá, D. José Gadea y D. José Guardiola Ortiz, visitó anteayer al señor presidente de la Diputación, recabando el apoyo de la Corporación de su digno cargo para los fines que persigue la patriótica asociación del tiro.

De la visita salieron altamente complacidos dichos señores.

Nuestro querido amigo el acaudalado comerciante D. Enrique Romeu, obsequió el domingo último en una finca de la huerta situada á orillas del amar, á varios amigos, con una espléndida «paella» rociada con ricos vinos y espumoso «champagne».

Al descorcharse este vino generoso se pronunciaron elocuentes brindis, algunos en verso como el que con gran gracejo recitó D. Cristóbal Roman.

Entre los invitados figuraban Mr. Applewhite y su elegante esposa y los Sres. Rosser, Miró.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestro gusto apetezca, á precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabeis, en el paseo de Mendoc Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

Sabemos que en la tienda José Sempere han recibido grandes colecciones en vestido última moda para señora y trajes para caballeros.

Los recomendamos al público para el buen gusto en vestir.

OSTRAS FRESCAS

Se venden en el afamado hotel Ibera, á 1'25 paseta docena.

El domingo próximo se reunirá en junta general la sociedad «Casino» para proceder á la renovación de la Directiva según dispone el reglamento.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

A últimos del presente mes se celebrarán en esta Comandancia de Marina los exámenes de pilotos mercantes.

Se halla casi completamente restablecido del fuerte catarro que le ha tenido en cama algunos días, el capitán general de ese distrito D. Antonio Moltó. Lo celebramos.

El día 17 del mes actual tendrá lugar en el Ayuntamiento la subasta para el suministro de cebada y paja de trijo a los caballos de la guardia municipal, durante el ejercicio de 1902, bajo el tipo de dos mil setecientas pesetas.

Por Real orden del ministerio de la Gobernación, fecha 30 de Noviembre último, se ha dispuesto que los vocales médicos y sus suplentes de las Comisiones mixtas de Reclutamiento nombrados por las Comisiones provinciales para las operaciones del reemplazo no realizado de 1900, deban continuar ejerciendo dichas funciones en el de 1901.

PERIODICO

Se ha dicho con visos de fundamento, que el periódico que hasta hace poco se ha publicado en Málaga con el título de «La Conciencia Libre», trasladará su breve su domicilio a la inmediata plaza de Gibraltar, sometiéndose por consiguiente a las leyes mexicanas para no sufrir interrupciones en su aparición.

La Dirección general de la Deuda pública ha dispuesto que en esta Delegación de Hacienda se admitan desde el 15 de los corrientes las inscripciones nominativas del 4 por 100 de toda clase de corporaciones, cuyo cupón vence en 1.º de Enero de 1901.

El soldado residente en esta capital, Marco Jordá Ivars, ha sido destinado a la Comandancia de carabineros de esta provincia, debiendo presentarse en la Zona de Reclutamiento (Cuartel del Carmen) para recibir instrucciones.

SORTEO DE NAVIDAD

Número de la Prensa, 10.877.
No se admiten más adhesiones.

Hasta el sábado próximo no marchará a Málaga el exgobernador de esta provincia D. José Álvarez Pérez.

Hoy a las cuatro de la tarde darán comienzo los ensayos de las obras elegidas para beneficio del Tiro Nacional, en la Sociedad Económica de Amigos del País.

El sábado próximo tendrá lugar en la Plaza de Toros de esta capital el debut de la rotable compañía acrobática, mímica, que dirige el reputado artista D. Enrique Moscardó, hijo de Alicante y que de tantas simpatías goza entre nuestro público.

Ayer mañana, a las nueve y en el local que ocupa el Colegio de Procuradores de esta capital, se han reunido los socios bajo la presidencia del médico D. Arturo García Soler, con objeto de celebrar la junta de agravios para el repartimiento de cuotas.

LA ELEGANTE
Corsetería.—Sagasta, 4
(antes San Francisco).
La única casa que en esta ciudad los hace en diferente modelo, cores elegante.

Pianos manubrios, Instrumenta-
Antonio Falcó
Castaños, 17.—ALICANTE.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Incorporado al Instituto provincial

MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que da principio el próximo curso académico.

Se admiten alumnos internos y externos en 1.º y 2.º Enseñanza y carrera de comercio. Para el ingreso, matrícula y cuantos detalles padesan desearse, diríjase los padres o interesados al director D. Celestino Chincilla, Bailen, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



LINEA CONSEIL

Servicio fijo entre BUBDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermanes Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Les trois frères Conseil, Conseil frères, Augusto Conseil, Theodore Conseil y Conseil Père.*
Consignatarios: Augusto Sempé plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas.
San Fernando y Esplanada de España.

LA SIN RIVAL

Gaseosa CERNUDA

Pídate en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de **SELTZ**

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

Antonio López Jerez

TURRONERO

Como todos los años, ha llegado á esta capital el afamado turronero D. Antonio López Jerez, con un abundante y variado surtido de turrones, peladillas y caseas de Valencia.

Visitad su establecimiento del Pasaje de Amérgo y os convenceréis. Comprad el turron de este industrial que es riquísimo, y cada día es mas solicitado.

No equivocarse, López Jerez Pasaje.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON
JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogras y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos, mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Fintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de **EL TIMON.**

Específicos garantidos todos por sus autores.

PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que **EL TIMON**; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7.—Alicante

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Gran compañía cómica-dramática española dirigida por D. Miguel Cepillo.

Función para hoy, por la noche, á las nueve menos cuarto.—Lázaro el mudo ó el pastor de Florencia.

Entrada general 60 céntimos.

ULTIMA HORA

Madrid 5 (5'15 t.)

Coméntase requerimiento imparcial Sagastas combate boda. Moret abstendráse hablar asuntos.—Gasset Castellanos intervienen debate político.—Pérdida ingleses Transvaal elevase 49.728 hombres.

70'45-33'80.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

zoncitéo mío? He enviado por una copa de ajenjo; verás como te dá ánimo.—Y con una voz de falsete muy cariñosa, continuó:—¡Lo quisieron matar, lo quisieron asesinar., á esta prenda de mis entrañas!

Alfredo dió un profundo suspiro, y lanzó esta palabra fatídica:

—¡Cabrión!

Y con las manos trémulas pareció que quería segarar de sí alguna visión espantosa.

—¡Cabrión! ¡otra vez ese infernal Cabrión!—exclamó madama Pipelet.—Pasó la noche soñando con él y me ha estropeado á coces: ese monstruo es su pesadilla. No solo ha envenenado sus días, sino también sus noches, y hasta en sueños le persigue, como si Alfredo fue-e un criminal, y ese maldito Cabrión un remordimiento eterno que lo consumiese.

Sonrióse Alfredo suponiendo que sería alguna nueva travesura de parte del antiguo vecino de Alegria.

—Respóndeme, Alfredo; no te hagas el mudo que me das miedo—dijo madama Pipelet:—vamos, serénate. ¿Para qué te acuerdas de ese tigre de Hircania? ya sabes que pensar en él te hace el mismo efecto que la verdura; te revuelve la bilis y te ahogas, prenda mía.

—¡Cabrión!—repitió monsieur Pipelet quitándose el sombrero que le cubría los ojos y arras-

trándolo por el suelo al rededor de sí con aire distraído.

En esto entró en el cuarto Alegria con una botellita en la mano.

—Gracias, señorita Alegria—dijo la vieja.—Toma, prenda de mis ojos; echa un traguito y verás cómo cobras ánimo.

Y, acercando el frasquillo á los labios de monsieur Pipelet, dió principio á la empresa de hacerle tragar el ajenjo.

Por más que Alfredo se defendió valerosamente, su mujer, aprovechándose de su debilidad, le sujetó la cabeza con mano firme, le introdujo con la otra el cuello de la botella entre los dientes, y le obligó á tragar el aguardiente.

Concluida la operación, exclamó madama Pipelet con aire triunfante:

—¡Ya estás sano y salvo, amor de los amores!

En efecto, Alfredo enjugó sus labios con el revés de la mano, abrió los ojos, se puso en pie y preguntó con aire espantado:

—¿Lo habéis visto?

—¿A quien?

—¿Se ha marchado?

—Pero ¿quién, Alfredo?

—¡Cabrión!

—¡Cómo! ¿Se atrevió otra vez?

Almacén de Arroz Valenciano.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de **R. GINER**

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑÍA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Naviación á Vapour (ex-lignes Grose.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Florney et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner
Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

Rosser, Viuda de Guixot y Comp. a
ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales.—Trasportes combinados por el interior de Francia.—Trasbordo para Inglaterra.



SERVICIO SEMANAL ENTRE PARCECONA, CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS
Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle.
ALICANTE.—Paseo de los Mártires, 30, y San Fernando, 19.

E. BOTÍ CARBONELL
FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expendeduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS
GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Sauco. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el comercio de ramos de salchichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.045
Total		56.028.045

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'47.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Datas les Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

Monsieur Pipelet, mudo como la estátna del comendador, movió dos ó tres veces la cabeza.

—¿Ha estado aquí Cabrión?—preguntó Alegría conteniendo un violento impulso de risa.

—¡Luego ese monstruo se ha empeñado en acabar con la existencia de Alfredo!—gritó madama Pipelet.—¡Oh! Si yo hubiera estado aquí, le meto la escoba por la boca, y... Pero habla de una vez, Alfredo; cuéntanos ese desastre.

Monsieur Pipelet hizo con la mano señal de que iba á hablar, y todos escucharon en silencio.

—Acababa de salir mi mujer para ahorrarme el trabajo de dar cumplimiento á los encargos del caballero (é hizo una reverencia á Rodolfo), es decir, para ir á la alcaldía, á la iglesia y á la fonda.

—¡Amor mío! Como había peleado toda la noche con la pesadilla, quise ahorrarme ese trabajo—dijo Pomona.

—Esa pesadilla era un aviso de lo alto—replicó el portero con solemnidad religiosa.—Había soñado con Cabrión, y debía visitarme Cabrión. Estaba, pues, tranquilamente sentado á mi mesa, discurrendo sobre una innovación que proyectaba verificar en el empuje de esa bota, confiada á los recursos de mi industria, cuando oigo un ruido sordo de pasos en el piso de la portería. ¿Era

do dejar solo á mi Alfredo. ¡Jesús, qué aturdida estoy!

¡Alegría soltó el brazo de Rodolfo y corrió hacia la aguardentería. Y—

—¿Qué ha sucedido, madama Pipelet?—preguntó Rodolfo siguiendo á la portera que se retiraba á su cuarto.

—No sé, señor; no sé lo que ha pasado. Regresaba de la alcaldía, de la iglesia y de la fonda, por que Alfredo no está para esos trajes, y ¡qué os parece que me echo á la cara? ¡Ah, señor! ¡A mi Alfredo, pates arriba y peleando con el accidental. Entrad, señor Rodolfo—añadió abriendo la portería;—mirad ese espectáculo.

El espectáculo era en efecto lamentable.

Monsieur Pipelet, sentado en el suelo y arrimado de espaldas á un pié de la cama, tenía puesto el enorme sombrero de problemático castor que le cubría los ojos, más calado que de costumbre, sin duda por algún esfuerzo violento como indicaba una abolladora diagonal.

Pasado el desmayo, empezó á hacer algunos movimientos como si quisiera alejar de sí alguna cosa, y luego intentó levantar la visera improvisada.

—¡Ya se menea... buena señal... ya vuelve en sí!—exclamó la portera; luego se inclinó y gritó al oído de su marido:—¿Qué tienes, Alfredo del alma mío! Mira que soy tu Pomona. ¿Cómo estás, cora-

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: TREN CORTO, hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.—MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.—CORREO, salida 4'10 tarde, llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia; MIXTO, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.—CORREO salida, 3'3b tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se reabren á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 p. 10'30 de la mañana.

Diigencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.